
4件优秀议案建议件件心系民生
市四届人大四次会议优秀议案建议出炉

信阳消息（记者韩蕾）昨日，

记者从信阳市第四届人民代表大会第
五次会议获悉， 在信阳市第四届人大
四次会议及大会闭会期间， 市人大代
表共提出议案和建议

138

件， 其中
4

件议案、建议被评为优秀议案、建议，

10

个办理单位被评为办理工作先进
单位，

10

名个人被评为先进工作者。

据了解，吴得乐等
42

名代表提
出的《关于实施公交优先发展战略，

缓解市区交通拥堵的议案》、胡海华
等

59

名代表提出的《关于继续加大
南湾湖饮用水源地保护和河污染
治理力度， 助推美丽信阳建设的议
案》、余国忠代表提出的《关于应进一
步做好全市农村渠、塘、堰、坝等农田
水利基本设施建设的建议》和陈富聚
等

14

名代表提出《关于完善河南
岸关桥至茗阳阁段基础设施的建议》

被评为优秀议案、建议。

通过采访，记者还了解到，这些
议案、建议都来源于基层，不仅密切
了人大代表与老百姓之间的关系，

还反映了社情民意， 推动了我市民
生建设的发展， 同时提出这些优秀
议案、建议的代表们也表示，以后会
更深入调查研究，更加着力民生、适
应新常态， 继续提出更多更好的议
案、建议，为保障民生，促进我市经
济发展发挥更大的作用。

人大代表昨日报到
信阳消息（记者王洋）东风送春意，真

情系民生。昨日上午，参加信阳市第四届人民
代表大会第五次会议的

474

位人大代表，带
着全市人民的殷切希望和精心准备的议案，

陆续来到信阳宾馆、 金通大酒店等代表驻地
报到。在接下来的几天里，他们将认真履行代
表职责，共商我市发展大计。

上午
9

时起，代表们便从四面八方赶来，

步履轻松，意气风发。各代表团秘书处工作人
员热情地指引代表领取证件、 会议资料等物
品，各项工作紧张有序地进行。 据介绍，今年
在简化报到程序的同时，严格了请假程序，无
故不得缺席。 “代表和列席人员报到情况，还
需以书面形式向市人代会秘书处组织组进行
报告。 ”淮滨代表团一位工作人员说。

记者在现场看到， 许多代表精心调研准
备了议案，大多涉及民生问题，一些代表办完
报到手续后， 就聚在一起围绕准备提交的议
案和建议展开热烈讨论。 市人大代表李丽是
来自保险业的一位代表，在调研中，她发现农
民通过发展畜牧业实现发家致富的同时，井
水污染问题也日渐突出， 她想在这方面进行
呼吁建议。

市人大代表洪娟是淮滨县第二高级中学
的一名英语教师， 她带来了关于加大中等职
业教育投入的议案。她表示，目前普通高中发
展速度较快，职业教育却缺乏资金、人才，跟
不上企业用人需求。
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改善城市交通
这些委员在努力

打的难，挤公交难，相信不少市民有这样
的体会。 而对有车一族来说，停车位“一位难
求”的尴尬也给不少人增加了烦恼。如何优化
配置城市资源，发展城市公共交通，咱们的委
员们也很关切。

来自民进信阳市委的委员们认为，停车场
的建设及临时停车位的划分速度慢于机动车增
加速度是造成停车难的主要原因之一。 委员们
建议，借鉴经验建设占地面积小、空间利用率高
的立体停车场来解决市区停车难现象。

此外， 发展公共交通也被许多委员列入
提案中。“信阳市建成区面积

74

平方公里，市
辖区总人口

149.5

万人，城市交通拥堵、群众
出行不便等问题日益突出。 ”归志华委员说，

他建议应当完善公交线路布局、 优化公交线
网，以减轻道路公交压力。 “市财政应当给予
公交停靠站、 候车亭等公交建设项目以必要
的资金保障。同时，还应改变我市目前的个人
集资方式购车、挂靠经营模式。 ”归志华委员
建议说。

昨日上午， 我市
政协四届四次会议正
式开幕， 委员们佩戴
带有芯片的“智能证
件”进入会场时，感应
器连接的电子屏幕上
就会自动出现该委员
的照片、姓名等。这是
我市两会首次使用电
子签到。

本报记者郝光摄

电子签到
节俭环保

信阳消息（记者杨长喜）

4

月
8

日下午， 新选出的市四届人大五次
会议主席团举行第一次会议。

市四届人大五次会议主席团共
有成员

73

人，出席主席团第一次会
议的有

66

人，符合法定人数。

会议首先推选郭瑞民、宋效忠、

刘国栋、张国晖、李湘豫、董进才、高
曙霞、尹保斌、高潮、李群茂、聂书华
等

11

人为大会主席团常务主席。

随后， 在主席团常务主席宋效
忠的主持下， 以举手表决的方式依

次表决通过了市四届人大五次会议
主席团执行主席分组名单、 市四届
人大五次会议副秘书长名单、 市四
届人大五次会议议案审理的规定、

市四届人大五次会议日程、 市四届
人大五次会议选举办法草案。

根据会议通过的大会日程，市
四届人大五次会议

4

月
9

日上午举
行开幕式， 听取信阳市人民政府工
作报告，书面听取信阳市

2014

年国
民经济和社会发展计划执行情况与
2015

年计划
(

草案
)

的报告、信阳市

2014

年财政预算执行情况和
2015

年财政预算（草案）的报告；

4

月
10

日下午举行第二次大会， 听取信阳
市人大常委会工作报告、 信阳市中
级人民法院工作报告、 信阳市人民
检察院工作报告， 表决本次大会选
举办法草案；

4

月
12

日下午举行第
三次大会，进行大会选举，表决各项
决议草案，并举行大会闭幕式。

根据大会议案审理的规定，

4

月
11

日
10

时为向本次大会提出议
案的截止时间。

市四届人大五次会议主席团举行第一次会议
推选主席团常务主席并通过会议日程

探 会

凝心聚力务实协商
———市政协四届四次会议开幕式侧记

4

月
8

日上午， 市政协四届四
次会议开幕， 这是全市人民政治生
活中的一件大事。一年来，政治协商
工作在我市的风生水起， 让我们看
到了市政协在参政议政上的作为，

看到了政协委员建诤言的风采，看
到了政治协商的成果。

2014

年，市政协在协商制度上
有一项重点改革———协商座谈会制
度改革。 在改革中，市政协明确了
双月协商制度， 学习借鉴全国政
协、 省政协和外地政协的经验，明
确了其议题范围、组织程序、成果
转化等内容， 精选党委政府重视、

人民群众期盼、政协有能力做好的
课题开展协商，并广泛邀请党政领
导、市直有关部门负责人、政协委
员、专家学者等各界的参与。 一年
来，市政协共召开各类协商会议

14

次， 推动了政协协商民主的规范、

活跃、有效开展。

提案是政协委员建言献策的一
个重要渠道。

2014

年，广大市政协
委员、 市政协参加单位着眼我市经
济发展、民生改善的重大问题，着眼
人民群众普遍关心的热点难点问
题，积极建言献策，共提出

333

件提
案，立案

316

件，其他的并案、撤案
或者转为委员来信。 在这些委员的
提案中，有的关注中心工作，有的关

注法制建设，有的关注社会事业，有
的关注生态文明，涉及领域广泛，社
会效果良好。 比如吴振学、张全忠、

向炜等委员历时半年， 多次深入县
区，与专家学者多次座谈论证的“加
大我市棚户区改造力度”的提案，内
容详实、建议具体，被市政府采纳，

并将棚户区改造纳入保障性住房的
目标管理范围， 有效地促进了棚户
区改造工作的开展。

2015

年，市政协将继续推进协
商民主，发挥带动作用、建言作用、

监督作用，致力于促进民生改善、畅
通民意渠道等方面的工作， 努力让
每位委员在政协组织中都有发挥作
用的领域！

本报记者杨长喜

本报记者吴楠


